

Editorial

Twitter @DiarioConce

@colomadelvalle

La crisis de los partidos políticos en Chile - todos - es terminal y eso es malo para la democracia.

@manquepillan

"Tras el #DebateARCHI Chile decidirá votar por Bilz o Pap, o por amarilla o roja. No me quedó claro mensaje-vestimenta".

@hiletrado

"Miren, tenemos una ventaja al saber que está de la fregada nuestro grupo para #Brasil2014, la ventaja es que no nos vamos a estresar".

CARTAS

Solidaridad de espíritu

Señor Director:

Diciembre es un mes especial que despierta los mejores sentimientos de las personas. Celebramos uno de los acontecimientos más trascendentales de la historia de la humanidad y que marca tanto a creyentes como a quienes tienen una visión agnóstica.

La Navidad recuerda el nacimiento de Jesús, en un pesebre de Belén, hecho que despierta los sentimientos más nobles de las personas basados en el amor y la paz. Ese ánimo, pese al ajeteo de las calles, se percibe.

Esta es además una época en la cual hacemos un balance de nuestras vidas, y más allá de lo que hayamos vivido, tenemos una perspectiva positiva y de esperanza para el año que viene y los desafíos que trae.

Debemos hacer el esfuerzo de prolongar ese espíritu y esa capacidad para ver la vida hacia el próximo año, en el cual como región y como país tenemos tareas fundamentales para seguir avanzando hacia el desarrollo.

Todos juntos, tenemos que ser capaces de construir un mejor país y en particular una mejor región en base a valores transversales como la unidad y la solidaridad, donde todos los habitantes tengan una vida digna.

La tarea no es fácil, porque tenemos un año que se vislumbra incierto en los mercados internacionales, lo que puede repercutir en nuestro país.

Por tales razones tenemos que actuar con responsabilidad y los legítimos intereses particulares y de grupo no deben imponerse a los objetivos y metas comunes, como es por ejemplo, terminar con los campamentos y entregar viviendas dignas a todas las familias.

Son miles las familias de la zona que esperan de nuestras acciones solidaridad y unidad para cumplir la meta que tenemos en esta materia, y que nos obliga a todos, más allá de nuestras posiciones políticas.

Para eso se requiere solidaridad de espíritu, al que nos invita Cristo al festejar su nacimiento.

Francisco Merino D.
PDI Director Serviu
Región del Bío Bío

Derechos Humanos

Señor Director:

Si alguien sufrió gravemente los estertores de la dictadura militar en este país, esos son los familiares de los detenidos desaparecidos. A ellos, a sus organizaciones regionales y a su organización nacional, este país le debe un reconocimiento y un homenaje, el que debería ser encabezado por los demócratas

En un café de la Diagonal

Señor Director:

Sentados en un café de la Diagonal, se nos acercó una mujer de unos 55 años. Tenía el pelo corto teñido de rojo. Llevaba una bolsa de zapatos de tienda barata, y amablemente nos pidió unos minutos para escucharla. Un poco desconcertados, accedimos.

La mujer nos explicó que es escritora y poetisa, que ha ganado concursos literarios "aquí están los diplomas para que vea que no miento" y que, humildemente, quiere ofrecernos su trabajo que ha impreso en una fotocopidora. Un editor de buena fe le ha ayudado.

Vende sus poemas anillados, algunos, en hojas sueltas, otros. A \$800, a \$1.000, a \$2.000 "los más caros". Al final de su conversación nos dice: "ya no hay trabajo para mí", y me entristezco profundamente pensando en cuántos artistas, escritores y soñadores sienten que todo se cierra frente a sus ojos.

¿Qué es un país sin arte, sin filosofía, sin reflexión, sin humanidades? Es un camino directo al vacío, porque el pensamiento profundo, la reflexión, el diálogo y la memoria constituyen la verdadera riqueza.

de siempre, pero al que debería asistir la totalidad de las fuerzas vivas de este país: colegios profesionales, universidades, organizaciones sociales, el Parlamento, y los representantes del Estado.

Esta agrupación merece, de la prensa, de la ciudadanía toda, de la clase política, que se les acompañe en sus actos de conmemoración de la Carta Universal de los Derechos del Hombre y del Ciudadano.

Juan Luis Castillo Moraga

Navidad Segura para todos

Señor Director:

Diciembre y las fiestas de fin de año ya están presentes en el ánimo de la población penquista, fechas de regocijo y unidad para las familias. Es así que ahora nuestra preocupación radica en que las celebraciones se realicen con tranquilidad y seguridad y es por ello que estamos trabajando junto a distintos organismos para que éstas se desarrollen sin problema.

Como la tarea implica a muchos

La juventud, la misma belleza de los años mozos, los bienes materiales, pasan, envejecen, se pierden o, simplemente, se descartan. El conocimiento, la reflexión y la verdadera sabiduría son eternamente jóvenes e imperecederas.

En una sociedad de juguetes supersonicos el hombre se ha perdido con la cabeza gacha, apretando una pantalla touch, comprando electrodomésticos de vida útil limitada, consumiendo imagen masticada, digerida y desechada ya por otros.

La capacidad imaginativa es intrínseca al hombre, desarrollable en nuestros niños, gratuita y eterna.

Vuelvo la mirada y el pensamiento a la escritora del pelo rojo. Habla modulado, fluido, sonríe triste y valientemente, mientras cree que no hay espacio para ella.

Mi marido la mira y compra dos libros pequeños como folletines. Pienso, entonces, que no todo está perdido.

Bernardita Neira
Instituto de Humanidades
Universidad del Desarrollo

sectores, es que hemos coordinado reuniones con las policías, la Cámara de Comercio, el Servicio de Impuestos Internos y la Coordinadora de Seguridad Pública, de manera de atacar cada uno de los flancos donde se producen mayores irregularidades.

Si bien la mayor parte de nuestra gente busca vivir el día a día en paz, sabemos que estas fechas se prestan para que un sector minoritario, aquellos que gustan y viven del delito, intentan buscar la oportunidad de cometer ilícitos, instancia que no vamos a permitir y para lo cual se han diseñado planes de contingencia.

Es aquí donde la labor de las policías será vital. Con mayor presencia de efectivos policiales en puntos importantes de la comuna, se busca asegurar la tranquilidad de quienes realicen actividades en nuestro centro. A partir del domingo último es que tanto Carabineros y la PDI reforzó el número de personal que patrulla las calles, lo que lógicamente transmitirá tranquilidad a la comunidad.

N. de la D.

Quienes deseen enviar cartas a esta sección, deben remitirlas a través del e-mail: contacto@diarioconcepcion.cl

La correspondencia no debe exceder a 350 palabras y debe consignar claramente la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste, deslindeando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

ENFOQUE



GIOVANNA FLORES MEDINA
Consultora en Derecho Humanitario
y Seguridad Alimentaria

El giro de Merkel

Durante los últimos meses, la Alemania de Merkel, cuna de la economía social de mercado y el empleo protegido, nos ha mostrado una cara distinta: la precariedad laboral como base de las políticas de crecimiento.

Denuncias en sectores altamente industrializados, otrora pioneros del cumplimiento del derecho del trabajo y la negociación colectiva, sustentan la crítica a este nuevo modelo impuesto por la Agenda 2010 y el sello merkeliano.

Por eso, dando un giro a su crítica línea continuista, la canciller ahora apuesta por un acuerdo de gobierno entre la CDU y la Social Democracia centrado en implementar protecciones a los trabajadores a cambio, entre otros, de no subir los impuestos.

De estas medidas, la fijación por primera vez de un sueldo mínimo interprofesional de 8,5 euros la hora (1.360 al mes, jornada completa), sin distinción de nacionalidad del trabajador, "exigencia socialdemócrata" es la que mayor debate genera. Su establecimiento por ley hacia el año 2015, sin especificar aún sanciones a los infractores que subcontratan, y su aplicación voluntaria entre tanto provocan suspicacia.

En cambio, los sectores liberales rechazan su imposición: Deutsche Bank sostiene que se perderán entre 430 mil y un millón de puestos de trabajo sólo en el próximo bienio, además de imposibilitar el reemplazo por extranjeros, minando el pleno empleo y las Pymes.

Algunas encuestas coinciden en que cerca del 80% de la población apoya la medida, razón por la cual llaman a la CDU el nuevo partido populista. Sin embargo, más allá de las "rectificaciones del modelo", hoy los sueldos bajos repletan los competitivos sectores de servicios y agroindustria, con cifras muy por debajo del mínimo propuesto.

Así, el 51% de la fuerza laboral gana un salario reducido para una jornada completa, realidad que cruza a toda Alemania: el 15% de los trabajadores en el Oeste percibe menos de 8,5 euros, mientras en el Este dicho segmento alcanza al 27%.

El futuro gobierno y la suerte de este acuerdo aún no están definidos. Falta su ratificación por los militantes de la Social Democracia, aunque muchos admiten que el pragmático giro de Merkel podrá restablecer -aunque en nuestra conocida "medida de lo posible"- la dignidad del trabajo.

Nuestro comercio también ha dispuesto medidas especiales, como es la extensión de los horarios de atención y también tener una oferta atractiva para los compradores. Aquí hay un punto muy importante a considerar, debemos erradicar el comercio ambulante y la compra de artículos en la calle. Así eliminamos la venta de productos piratas, de dudosa calidad y también respetamos el esfuerzo del comercio establecido, quienes hacen esfuerzos para pagar sus impuestos y cumplen con la normativa vigente, además de tener artículos de calidad.

El comercio ilegal es una actividad que siempre se ha asociado a la comisión de delitos, ya que muchos de quienes lo realizan están aliados con delincuentes para cometer delitos si bien pueden ser de menor cuantía, se multiplican en estas fechas.

Es aquí donde también hago un llamado a la población a contribuir en esta tarea que llevamos adelante. Nuestra responsabilidad es disponer de todas aquellas medidas tendientes a que este plan, Navidad Segura, se desarrolle de manera correcta, pero contamos con que nuestros vecinos nos ayuden con el autocuidado y con un actuar de manera responsable. Así podremos disfrutar de esta época del año, la más esperada por muchos y donde la comunidad en pleno respira otro aire y afloran nuestros mejores sentimientos de paz y tranquilidad.

Claudia Hurtado E.
Governadora Provincial
de Concepción

Grupo de la Muerte

Señor Director:

Pasó lo peor que nos podía pasar: finalmente quedamos en el "Grupo del Infierno" en el Mundial, donde deberemos enfrentar a España y Holanda, es decir, al campeón y el subcampeón del evento anterior. Esta vez nos hizo la jugarreta el mecanismo de distribución más delirante de la historia, más intrincado que calendario maya. Y se suma a una larga historia de sorteos extraños para nuestro país en Brasil.

Ya, ok, se supone que tenemos que ganarles a los grandes para ser grandes, ¿pero teníamos que partir así? ¿Tenía que caer Brasil en el caso de calificar segundos del grupo? Bueno, no podemos quejarnos. En el Mundial anterior nos tocó un grupo estúpido, y nos farreamos la posibilidad de seguir avanzando, sólo por no asegurar antes que no nos tocara con Brasil. Ahora, a apéchugarse se ha dicho.

Pedro Araya